

29.07.2024
120b

PRESSEMITTEILUNGEN
DER DEUTSCHEN
BISCHOFSKONFERENZ



Es gilt das gesprochene Wort!

Statement
von Weihbischof Johannes Wübbe (Osnabrück),
Vorsitzender der Jugendkommission der Deutschen
Bischofskonferenz,

im Pressegespräch zu Beginn der XIII. internationalen Ministrantenwallfahrt
am 29. Juli 2024 in Rom

Sehr geehrte Damen und Herren,

es erfüllt mich mit großer Begeisterung, die greifbare Vorfreude der vergangenen Wochen nicht nur zu beobachten, sondern sich davon anstecken zu lassen. Herzlich heiße ich die über 35.000 Ministrantinnen und Ministranten aus Deutschland zur XIII. internationalen Romwallfahrt willkommen.

Das diesjährige Wallfahrtsmotto „mit dir“ bringt auf wunderbare Weise zum Ausdruck, was wir hier erleben dürfen: Gemeinschaft, Verbundenheit und ein tiefer Glaube, der uns eint. Diese Pilgerreise bietet unseren Ministrantinnen und Ministranten die besondere Gelegenheit, über ihren eigenen Kirchturm hinauszublicken und die Zugehörigkeit zu einer weltweiten Gemeinschaft zu erfahren. Unsere Ministrantinnen und Ministranten sind Hoffnungsträger für die gesamte Kirche in Deutschland. Mit ihrem vielfältigen Engagement sind sie überall dort präsent, wo Kirche gelebt wird. Sie sind freudige Zeuginnen und Zeugen des Evangeliums, trotz aller Fragen und Zweifel, die sie möglicherweise haben. Wir sind stolz auf das, was diese jungen Menschen mutig vorleben, und können viel von ihnen lernen.

Die Ministrantinnen und Ministranten sind auch ein leuchtendes Zeugnis in einer Zeit, in der es für junge Menschen oft schwierig ist, aktiv in der Kirche präsent zu sein. Durch ihren Dienst in der Liturgie tragen sie eine bedeutende Verantwortung und stehen stellvertretend für die gesamte Gemeinde am Altar. Ihre Begeisterung und ihr Engagement sind ansteckend und inspirierend.

Ein Höhepunkt der Wallfahrt wird zweifellos die morgige Audienz mit Papst Franziskus sein. Die Vorfreude auf diese Begegnung ist bei allen spürbar, und es wird ein unvergesslicher Moment für uns alle werden.

Herausgeberin
Dr. Beate Gilles
Generalsekretärin
der Deutschen Bischofskonferenz

Redaktion
Matthias Kopp (verantwortl.)
Pressesprecher

Kaiserstraße 161
53113 Bonn
Tel.: +49 (0) 228 103 214
Fax: +49 (0) 228 103 254
E-Mail: pressestelle@dbk.de

dbk.de
facebook.com/dbk.de
twitter.com/dbk_online
youtube.com/c/DeutscheBischofskonferenz
instagram.com/bischofskonferenz

Ich möchte dem CIM unter der Leitung von Kardinal Hollerich und der Arbeitsstelle für Jugendpastoral (afj) herzlich für die intensiven Vorbereitungen der vergangenen Jahre danken. Mitten in der Corona-Pandemie vor einigen Jahren hätten wir nicht erwartet, dass ein derart großes Interesse besteht und dass wir nach sechs langen Jahren endlich wieder gemeinsam pilgern können. Für fast alle Ministrantinnen und Ministranten ist es das erste Mal, dass sie an einer solchen Wallfahrt teilnehmen – hoffentlich eine positive Erfahrung, die sie ein Leben lang begleiten wird.

Ein besonderer Dank gilt auch den deutschen Institutionen in Rom: der Anima, in der zahlreiche Gruppen Gottesdienste feiern werden, sowie dem deutschen Pilgerzentrum, das als Wallfahrtshauptquartier fungiert.

Ich wünsche den Ministrantinnen und Ministranten, dass sie die Erfahrung machen, Teil einer großen weltweiten Gemeinschaft zu sein. Mögen sie ein Eis auf der Piazza genießen und die Atmosphäre der Stadt erleben. Die Begegnung mit dem Papst, das Kennenlernen junger Menschen aus ganz Europa, Großgottesdienste mit der Diözese und Kleingruppenmessen in den Katakomben sind besondere Erlebnisse. Und wenn noch Zeit bleibt, lade ich herzlich in unser Wallfahrtszentrum (Via della Conciliazione 4) ein. Dort können sich Pilgerinnen und Pilger treffen, die Klimaanlage sorgt für Abkühlung und das Programm ist vielfältig. Ich freue mich darauf, vielen jungen Menschen dort zu begegnen. Mögen sie Momente voller Freude und Leichtigkeit erleben, die sie lange im Herzen tragen werden.

Die spürbare Freude und Begeisterung der Teilnehmenden ist stets ein besonderes Highlight. MIT DIR gestalten wir Kirche, MIT DIR zeigt sich Gottes Liebe, MIT DIR tragen wir die Freude dieser Wallfahrt in die ganze Welt hinaus.